

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CÉNTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero.
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

CLASE.

DE

Dibujo de tejidos.

La clase de dibujo de tejidos que dirige D. Camilo Jordá en la calle de S. Miguel núm. 33, se abrirá el 17 del presente y tendrá lugar todas las noches de 7 á 9.

Las personas que quieran asistir á ella pueden avistarse con el Director de la misma en el indicado domicilio, quien les enterará de las condiciones y de cuanto acerca de la clase deseen saber.

OJO al anuncio de D. Francisco Aguiló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 12 DE OCTUBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Lo dicho: lúnes y pedir interés en nuestros colegas de Madrid, es pedir golterías; así es que ni pizca de novedad ofrece la lectura de los periódicos de dicha fecha que sobre la mesa de redaccion tenemos. Añádase á esto el eclipse, por obra y gracia de los señores empleados de correos (no los de Alcoy), de una porcion de diarios de los que mas caudal ofrecen para nuestras crónicas, y se tendrá completo el cuadro de la embarazosa situacion en que nos hallamos al tratar de dar hoy cumplimiento á nuestra mision.

Algo ocurre, no obstante, y de ello daremos breve cuenta por no permitir mas el espacio disponible.

Se asegura, que el actual capitán general de Cataluña, Sr. Prændergast, irá á Cuba en sustitucion del general Blanco que pasará á desempeñar el cargo vacante; es decir que habrá un verdadero cange de destinos en el que saldrá perdido el actual gobernador general de Cuba.

La Comision de áctas del Congreso se halla dividida en algunos dictámenes cuya discusion en la Cámara ha de producir indudablemente espectáculos tan lamentables como el de que nos dá cuenta el telégrafo, producido á consecuencia del acta de Cangas de Tineo que se discutía el lúnes, de cuyo incidente por hoy no tenemos mas detalles sino que el presidente rompió la campanilla y el Sr. marqués de Muros pronunció palabras durísimas para tener el placer de retirarse luego.

El Sr. conde de Toreno fué el impugnador del ácta y no sabemos si fué él el autor del tumulto. Cabe dentro de lo posible que siendo S. S. inventor del hipódromo, quiera ahora convertir la Cámara popular en herradero, para completar su obra.

Nueva votacion en el Senado y nuevo triunfo para el gobierno, quien puede estar completamente tranquilo respecto á las dificultades que pudiera oponerle la Cámara alta.

La enmienda del Sr. Moreno Nieto al mensaje, sobre ser la votación nominal, según creemos porque así acordó la minoría conservadora que se pidiese, ha sido desechada por 99 votos contra 44, cifras cuya combinacion se presta al cálculo cabalístico, y que tiene algo del juego de pares y noes.

Terminamos esta breve revista con una

En Cuenca ha caido una gran nevada.

Ya tienen Vds. explicado el erigen del frio que experimentamos.

MAS SOBRE LAS INUNDACIONES

Alicante 8, 9 mañana.—El alcalde de Orihuela en telegrama de la una de la madrugada, me participa que empieza el descenso de las aguas, pero quedando el temor de que vuelvan á subir á la llegada

de las aguas de Cieza que anuncia el gobernador de Murcia.

No obstante de esto, salgo para dicho punto, tanto para socorrer á los desgraciados, como para adoptar sobre el terreno las disposiciones convenientes, y dar principio á las obras de reparacion del Segura.

Todo de acuerdo con el excelentísimo señor presidente de la Junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas.

Sigue arrojando el temporal en ésta.

Múrcia 8, 10, 15 mañana.—Siguen bajando las aguas del Segura, y el peligro ha cesado ya, pues aun cuando el Guadalentin ha crecido algun tanto, ha ocurrido despues de decrecer la avenida del Segura.

Han cesado las lluvias. Mejora el tiempo y el barómetro sube.

Orihuela 8, 8, 27 noche.—Gobernador á ministro Gobernacion y presidente junta de senadores y diputados, para el socorro de las provincias inundadas.—He llegado á esta ciudad de Orihuela habiendo encontrado desde Albaterra completamente encharcados los campos, efecto de las copiosas lluvias, que por suerte han cesado ya. Inmediatamente recorrimos toda la poblacion, en su parte inundada, habiendo encontrado en este estado la plaza Mayor y calles adyacentes, donde el agua ha subido un metro.

En las afueras de esta poblacion, donde existe el cuartel, se ha hundido un piso

piso, sin desgracia alguna providencialmente. El pequeño pueblo Molins completamente inundado y con pérdidas que no pueden calcularse aún por no haber bajado las aguas. Mañana saldré para dicho punto por no ser posible realizarlo esta noche por lo avanzado de la hora y estar completamente intransitable el camino. Desgracias personales, ninguna. He adoptado algunas disposiciones, y será de necesidad facilitar socorros á tanto infeliz como se alberga en el pueblo indicado.

El Segura decrece con bastante lentitud.

Ha cesado el temporal. El alcalde de Orihuela con los individuos del ayuntamiento han mandado sus disposiciones con un celo admirable, facilitando toda clase de recursos á los inundados de Beniel, incluso pan, de que carecian, como tambien á los habitantes de la partida rural, la Aparecida, completamente inundada, y que visitare tambien mañana, atendiendo á cuanto crea necesario, y dando cuenta á la junta de senadores y diputados, cuyo excelentísimo señor presidente me ha autorizado al efecto.

MOSAICO.

Con el título *Los dramas del amor, L'inde pendant de Siene et Marne*, refiere el drama siguiente:

«El viernes por la mañana, un guarda-línea del camino de Paris á Lión, encontró sobre el viaducto del Mee un scribrero de hombre, otro de mujer y una cartera, en la cual aparecian en una de sus hojas las siguientes líneas.

«El que por casualidad pase por este sitio, y recoja estos tres objetos, podrá hacer buscar nuestros cadáveres precisamente bajo el puente. Nos hallarán atados y suplicamos se nos entierren juntos en el mismo feretro.—Julio Victorin.—Clemencia Wagner otra hoja arrancada de la cartera, con estas palabras:

«Soy dos amantes que mueren el uno por el otro. La persona que recoja estos tres objetos se servirá remitirlos á Mr. Pablo Wagner, avenida Doumesnil, 46, Paris.—Julio.—Clemencia.»

El empleado del camino de hierro se apresuró á llevar aquellos objetos á la gendarmeria de Melin, los cuales denotaban un drama cuya causa estaba suficientemente explicada.

Al propio tiempo un pescador procedía

las pesquisas consiguientes en el Sena y no tardó mucho tiempo en encontrar un poco mas abajo del viaducto los cadáveres de los desgracia los amantes, atados por la cintura con una tohalla grande.

El hombre tendrá próximamente unos 25 años, y la jóven unos 22; ambos vestidos con elegancia. La autoridad ha utilizado las señas indicadas por los suicidas para conocer la identidad exacta de las víctimas.

La villa Franconia, en el New-Hampshire, queriendo ofrecer un testimonio de sus simpatías al presidente Garfield cuya muerte ha sido tan sentida, ha dado su nombre á una montaña que se llamará en lo sucesivo *Mount Garfield*: el monte Garfield.

Esta montaña conocida hasta el presente con el nombre de *Hay Stack*, ó lo que es lo mismo, Piedra de heno, es la mas simétrica del grupo de la montaña Blanca, y uno de sus picos, el mas elevado, mide la altura de 4.500 piés. Inmediato á la Piedra de heno, hoy dia convertida en monte Garfield se encuentran el monte de La Fayette, de 5.200 piés, el monte Lincoln, así denominado, en recuerdo del presidente Lincoln.

En Luzy, departamento de Saona y Loira vive una centenaria, Mme. Pidault, viuda, y que al presente cuenta la friolera de 116 años, pues vino al mundo el 21 de abril de 1766.

Ha conocido los reinados de Luis XV, Luis XVI, la Revolucion, el Directorio, el Consulado, el Imperio, la Restauracion, Carlos X, Luis Felipe, la República, el segundo Imperio y la tercera República.

Su marido Mr. George O... fué muerto por un soldado Watemborgues cuando la invasion en 1814, por manera que hace 67 años que está viuda; dentro de dos hará 100 que se casó, pues tenía 18 cuando contraíó matrimonio. Esta centenaria disfruta especial placer en referir las escenas que ha presenciado en el curso de su larga existencia.

Seccion local.

En la sesion ordinaria celebrada anteayer por nuestra corporacion municipal, se tomaron los siguientes acuerdos:

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Policia Urbana, se dispuso aprobar el plano de reedificacion

de las fachadas de las casas números 32 y 34 de la calle de Santa Bárbara, sin perjuicio de que quede espuesto al público por término de 6 dias para el exámen y censura de los maestros de obras.

Fué admitida á Francisco Espí Aloy la dimision del cargo de basurero público nombrándose para el desempeño del mismo á Miguel Tomás Cerdá.

Se acordó la distribucion é inversion de los fondos recaudados durante el mes de Setiembre último.

Se resolvieron dos incidentes de quintas, declarándose soldado de la reserva á Vicente Perez Perez y soldado del ejército activo á Santiago Torregrosa Aznar.

Interesante para los que manejan monedas de cinco duros.

Han aparecido recientemente varias piezas de oro falsas de 25 pesetas cada una y con el busto del Rey D. Alfonso XII. La acuñacion de dichas piezas es bastante correcta. Distinguese, sin embargo, de las legítimas, en que contienen platino y están doradas por procedimientos galvanoplasticos; procedimientos que no les dá el tinte del oro, sino un color cobrizo; la oreja del monarca está dibujada imperfectamente; las líneas son confusas huecos y de una anchura mayor y menos profundas.

La cifra 1881, que marca el año de estas monedas, aunque está bien trazada, presenta algunas imperfecciones en la posicion de los guarismos, algunos de los cuales se bambolean, notándose además su pequeño empaste en las letras que forman las coronas á cada lado de las monedas. El peso de éstas se aproxima al de las buenas del mismo busto y del mismo valor (8 gramos 2 decigramos), y el sonido de unas y de otras es completamente igual.

Hace algunos dias fueron encontrados en la carretera de esta ciudad á Villena, una manta, unas alforjas y dos pieles, cuyos objetos están en poder de D. Jose Pascual, persona que acredite ser el dueño legítimo de aquellos.

El religioso valenciano Fr. M. Cándido, segun vemos en *El Liberal*, ha sido elegido abad de la Trapa de Santa Maria del Desierto, importantísimo monasterio francés. El citado religioso cuenta tan solo treinta años de edad.

Han comenzado las clases de idioma inglés en el Colegio municipal de esta ciudad estando muy animadas y concurridas di-

chas clases. Como oportunamente anunciamos, está encargado de la enseñanza de dicha lengua el profesor Mr. Thomas Rosser, quien además del profundo conocimiento que tiene del referido idioma, reúne la circunstancia de poseer la verdadera pronunciacion por la circunstancia de ser la lengua inglesa, su lengua natal.

Han empezado á venir los artistas contratados para nuestro reconstruido Teatro principal y que forman la numerosa compañía que ha de actuar en el mismo durante la temporada próxima.

Ayer llegaron ya el primer actor señor Mela y su esposa la renombrada primera actriz Sra. Lombía.

Probablemente el dia 20 del actual darán principio las representaciones.

Ayer nos faltaron gran número de periódicos de Madrid, entre ellos *El Dia*, *La Correspondencia de España* y *la Ilustrada* y otros.

Nunca habia sido tan escandalosa la falta y por eso la denunciaremos sin confiar en la emienda, porque en España no la hay.

¡Qué correos!

Dice un periódico de Alicante que el señor Jefe económico ha acordado la intervencion de los fondos del Ayuntamiento de la capital.

Otro periódico de la situacion confirma la noticia y aun la complementa, en estos términos:

«La noticia que dá nuestro apreciable colega es cierta, sin otra alteracion que en vez de intervencion, solo se ha dictado la retencion del 66 por ciento del arbitrio de consumos y del 4 y 10 por ciento de las contribuciones.»

Pero á region seguido intenta rectificarla y escribe lo siguiente:

«Nosotros respetamos los motivos que haya tenido el Sr. Jefe económico para tomar una determinacion tan grave, pero si nos llama la atencion que aquella tenga

celo que, no solo el alcalde y la comision de Hacienda del Municipio, sino todos los individuos que componen este, están desplegando para cubrir las atenciones del Ayuntamiento, hasta el punto que no hay ni una sola obligacion que no haya sido cubierta por completo en el primer trimestre del actual año económico; y la misma Administracion económica al dictar el acuerdo á que nos referimos, se halla satisfecha del cupo que corresponde al Estado en el citado trimestre, debiéndosele solamente 2 500 pesetas por los tres meses transcurridos á cuenta de las 10.000 consignadas en el pre-

supuesto para la amortizacion gradual del débito con la Hacienda y cuya entrega se efectuará el sábado próximo despues de ser aprobada por el cabildo del viernes la distribucion de fondos.»

Bien podría *Las Circunstancias*, en vez de respetarlos, decirnos los motivos que haya tenido el Jefe económico para tomar tan grave determinacion, pues de ese modo haria mejor la defensa del Ayuntamiento de Alicante, que como lo intenta.

Las cosas decirlas claras ó no decirlas. Si bien sospechamos que no subriremos la verdad por el periódico ministerial.

Algunas personas desearias de abonarse á las delanteras de anfiteatro del segundo piso del teatro, hacen notar la falta de comodidad que reúnen dichos asientos, y en verdad, nosotros tambien la observamos, y si bien no dijimos nada, fué porque creiamos que dichas delanteras habian de llevar los correspondientes respaldos. Definitivamente, segun tenemos entendido, quedarán los asientos aludidos en la forma que están actualmente y debemos llamar la atencion, por lo mismo, de la Comision encargada de la reforma del teatro sobre este particular. Cualquiera comprende, que despues de los gastos ocasionados por la reconstruccion llevada á efecto, la Comision no debe, en nuestro concepto, pararse en estas nimiedades que no constituyen economías, mayormente cuando lo que se pide seria de insignificante coste, y estaria en relacion con las condiciones nuevamente dadas al teatro.

La Empresa arrendataria tambien sale perjudicada si no se adopta esta modificación, pues no reúnen los referidos asientos la importancia que por la misma se les ha dado; resultando una deferencia muy notable entre los precios de estos y las butacas y palcos, lo cual no existiria si lo que pedimos se efectuara.

Esperamos, por tanto, que se tome en cuenta por la Comision.

Con arreglo al pliego de condiciones que se halla espuesto en la administracion de Fomento de la provincia, el 26 del corriente mes es el dia señalado para la adjudicacion en pública subasta del acopio de materiales para la conservacion en el actual año económico de las carreteras de Torre Vieja á Balsicas, de Játiva á Alicante, de Alcoy á Yecla, de Silla á Alicante, de Cocentaina á Denia, de Aspe á Santapola, de Ocaña á Alicante, de Novelda á Torre Vieja y del Alto de las Atalayas á Murcia, conforme lo anuncia el «Boletín oficial.»

Durante la próxima pasada semana se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad con destino al consumo público 119 machos cabrios y 53 cerdos, formando un total de 172 reses.

Nuestros particulares amigos el conocido é ilustrado facultativo D. Isidro Salazar y D. Enrique Bravo, distinguido oficial del batallón depósito de esta ciudad, en vista de la falta que se dejaba sentir en nuestra población de un establecimiento de gimnasia, han montado un excelente gimnasio higiénico que se inaugurará el día 15 del actual. Sin perjuicio de ocuparnos mas estensamente de una institución tan inútil como necesario, creemos de oportunidad reproducir el artículo que vá á continuación y que vió la luz en *El Liberal* de Madrid, en cuyo artículo se hacen muy atinadas consideraciones acerca de la conveniencia de la gimnasia, consideraciones que son muy del caso.

LA GIMNASIA EN MADRID.

Que el ejército corporal es una necesidad para el buen desarrollo del organismo, es cosa fuera de toda duda, y no hemos de tratar por eso de demostrarlo. La historia presentándonos á los pueblos fuertes y vigorosos mientras sus costumbres fueron activas, y afeminados y débiles cuando estas se cambiaron en muelles y sedentarias, también claramente nos dice la verdad de nuestra primera asercion. Hoy parece sobre todo en los grandes centros de población, que nuestra raza degenera, se debilita y amiora, las tallas disminuyen, véase pocos individuos fuertes y muchos enfermizos y raquílicos y predominan las enfermedades, producto de la artenia y la linergra. Este estado de deficiencia física que mas principalmente parece que ataca á nuestra juventud, tiene como una de sus mas principales causas el exceso de poltronería y la falta de ejercicio físico en que esta vive.

Un joven de nuestra época, comparado con una estatua griega, hace un ridículo contraste que nos echa en cara nuestra degeneración morfológica: conde hay que apenas podria sostener con las dos manos la espada que valerosamente esgrimieron sus antepasados, ni resistiría tampoco sobre su enfermizo pecho la pesadez de las armaduras de los antiguos caballeros.

Por fortuna hace algunos años se viene iniciando una pequeña reacción por los ejercicios corporales, especialmente en las altas clases de la sociedad, cuya desocupación y riqueza les permite entregarse á ejercicios de equitación, esgrima y otros de esta naturaleza. Pero esto es muy poco; Madrid, con cerca de 500.000 almas, no cuenta más que con cinco gimnasios públicos: uno situado en la calle Mayor, otro en la del Carbon, otro en la de la Reina, otro en la de Alcalá, á cuyo frente se halla un entendido profesor médico, D. Pablo Laguna, y otro en la calle del Almirante, dirigido por D. José Sanchez Somoano, distinguido profesor práctico y apreciable y laborioso escritor. Además de estos existen algunos otros pertenecientes á sociedades como el de El Fomento de las Artes, que es bastante útil, pero en general estos gimnasios, sin una verdadera dirección facultativa y donde todo el mundo hace lo que quiere y no lo que debe, son en extremo perjudiciales y á ellos se debe todo el mal que la gimnástica mal dirigida puede acaso alguna vez haber producido. Puede calcularse que el número que diariamente bajan en todos los establecimientos dichos, no llega á 400, cifra insignificante para la población. A pesar de esto, Madrid cuenta ya con un buen número de jóvenes físicamente distinguidos de los que recordamos, entre otros, en el concepto de fuertes á Sterling, Bruguera, Urbina, Alonso, Zavala, Mattosi y Calderon, y como fuertes ágiles á Gardiner, Iruegas, Velazquez, Orozco, Romero, Gamaza y Lugo, y á estos y algunos otros que no recordamos

verdaderamente notables, corresponde otra pléyade de individuos que sin haberse señalado como excepciones, reúnen un excelente desarrollo físico, y es de esperar que se generalice mas la asistencia á los gimnasios.

Las condiciones de urbanización domiciliaria en la corte y la estrechez de las viviendas hace difícil que se dé á la niñez y á la adolescencia la actividad que de derecho le corresponde; asimismo la falta de aire libre y de ejercicio imprime á las púberes madrileñas un tinte místico y pálido y un aspecto de deficiencia; también es común en ellas el retardo del desarrollo sexual, ó se verifica éste mezquinamente, causa la más común del sinnúmero de afecciones artéricas que diezman á la juventud femenina de la corte. La gimnástica es un medio poderoso capaz por sí solo de reconstituir y dar vigor y energía á su organismo y colocarlo en excelentes condiciones de salubridad; pero muchas veces en estos casos las indicaciones y preceptos del práctico se ven desatendidas por las familias, que juzgan peligroso llevar sus niñas ó sus hijos á los gimnasios. Esta resistencia estriba en la vulgar creencia de confundir la gimnasia higiénica con la acrobática. La higiénica sólo tiene el objeto de dar amplitud á las cavidades esplánicas, robustecer el sistema muscular, equilibrar el elemento y las fuerzas físicas con las intelectuales y dar mayor energía á la vida activando las funciones. La acrobática avanza mas allá de este prudente término y procura hacer del hombre un sér mecánicamente superior á los demás, de modo que sus cualidades excepcionales le sirvan de medio de exhibición y lucro; pero para alcanzar este fin tiene que forzar los sistemas orgánicos y hacer arrostrar al individuo grandes peligros, y uno y otros son causas de que pierda casi siempre prematuramente la salud ó la vida. Por desgracia esta es la única cosa que la generalidad de las personas entienden por gimnasia; por eso cuando aconsejamos á una madre que lleve sus hijas ó sus niños á un gimnasio y ella se horroriza, se horroriza y lo rechaza, porque la palabra gimnasio trae á su mente el Circo, donde acaso viene á su memoria la imágen de un Hércules, todo músculos y lentejuelas, ágil y tornasolado como un lagarto, que vió retorcerse á inmensa altura sobre un trapecio, mientras á cada evolucion que el coloso ejecutaba en aquel movible y frágil trono de la fuerza, una sonora lluvia de aplausos le respondía desde los ámbitos del Circo; pero recuerda también que en uno de aquellos movimientos, desprendido desde la altura, cayó en medio del estadio para no levantarse más, mientras sus compañeros se precipitaban anhelantes sobre él, se inmutaban los hombres, y chillaban, ocultando el rostro, las mujeres.

Por esto es indispensable hacer comprender á la juventud, á las madres de familia, que en los verdaderos gimnasios no hay trapecios, ni torniquetes, ni ningún aparato que presente exposicion de ningún género, y que no se efectúan mas que ejercicios científicamente útiles para el buen desenvolvimiento del cuerpo, reposados y metódicos. Debe hacerse conocer que la gimnasia es en Madrid el único medio de favorecer el desarrollo regular de los niños, y que es también el mejor cosmético de las jóvenes, porque sin hacerles sufrir la inquisitorial y tiránica presión del corsé les disminuye rápidamente el diámetro de la cintura, les devasta y redondea el pecho y les da elegancia y gallardía en su figura, y que sin mentidos y perjudiciales afeites hace que vuelva el carmin á sus labios y la rosa á sus mejillas, y que en total les da frescura, lozanía y salud, que es el elemento mas importante de la belleza.

El desconocimiento de la gimnasia abarca todas las clases y esferas sociales. Cuando Amorós solicitó la protección oficial para el establecimiento de su sistema gimnástico, el gobierno le contestó diciendo «que bastantes titiriteros había en España sin que el Estado tratase de aumentarlos,»

palabras que demuestran la lamentable ignorancia de la superioridad en tan interesantes y trascendentales cuestiones. Hay muchas madres que por desgracia piensan del mismo modo, y hasta en obras de higiene que sirven de texto y pasan por autorizadas sus autores, se habla de gimnasia con un criterio vulgarísimo y equivocado. Amorós fué mas atendido en Francia y allí estableció su sistema, bajo el cual se constituyeron los mas notables gimnasios de París, sistema que aun siguen en la actualidad.

Madrid en este punto está muy adelantado, y en los gimnasios que hemos citado se sigue un excelente método, habiendo desechado mucho de lo que Villalobos y Amorós inventaron y adoptando otros medios mas sencillos y útiles.

Ni la esgrima, que desarrolla solo un determinado número de músculos, ni la pelota y los demás juegos de fuerza y agilidad que necesitan una gran actividad, pueden nunca sustituir á la metódica y razonada aplicación de la gimnasia. Esta es en la corte indispensable á los niños y á los adolescentes; conveniente á los individuos linfáticos, y útil por demás á todos los que se ocupan en profesiones sedentarias y también á los que trabajan con exceso la inteligencia.

Mediante su operacion se obtienen muchos beneficios, de modo que pocos serán los casos en que no presta una verdadera utilidad.

Yo he obtenido con ella en mi práctica médica muchos buenos resultados, algunos verdaderamente notables, que en vano hubiera esperado de las mas energías y complicadas fórmulas de la farmacopea.

Dr. PARADA Y SANTIN.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 10 Octubre de 1881.

po colegislador los debates sobre la contestacion al mensaje, apoyando la enmienda que al mismo ha presentado el Sr. Moreno Nieto.

Esta enmienda, tachada por los ministeriales y los demócratas de ultramontana, se refiere á la conducta del gobierno por las pastorales de algunos prelados con motivo de los escándalos que hubo en Roma al ser trasladados de enterramiento los restos mortales del venerable Pio IX.

No sé cual será el punto de vista que tome el orador conservador que estará hablando en el momento en que escribo á usted esta carta, pero la opinion sensata juzgó en el momento en que ocurrieron los sucesos que la pastoral del cardenal Moreno, escudía los límites en que debe encerrarse un documento de esta clase, conteniendo escitaciones de carácter político que podían producir quejas y que ocasionaron observaciones del representante de Italia, y que el gobierno, al censurar la pastoral en un documento de carácter internacional, no obró mejor que el cardenal arzobispo de Toledo á quien, caso de haber faltado á las leyes, pudo haber aplicado el correctivo que las mismas leyes determinasen, sin necesidad de poner en evidencia ante gobiernos extranjeros la conducta de la primera dignidad de la Iglesia en España, mientras que esta no era objeto de ninguna clase de procedimientos en nuestra patria.

Ahora será el cardenal objeto de una censura parlamentaria del gobierno, solo porque dá ocasion á ello la enmienda del Sr. Moreno Nieto.

Y ya que del Senado me ocupo debo manifestar que mientras los conservadores de la comision de actas del Congreso dejan pasar muchas sin formar voto particular, en el Senado vigilan con especial cuidado para que se cumplan las leyes no solo respecto á las elecciones, sino también y muy especialmente á la renta que han de acreditar.

Este es un escollo insuperable para varios de los senadores electos que se presentaron candidatos á conciencia, de seguro, de que carecian de las condiciones necesarias para ser senador, y demuestra la confianza que muchos tienen en la escasa eficacia de las leyes políticas.

Dícese que los senadores que no pueden acreditar la renta y á quienes no se concede, como pretendian, que acumulen la que tienen propia con la que produce los bienes de sus conyuges no renunciarán al cargo, ni tomarán asiento en el Senado quedando de senadores electos. Esto no es beneficioso ni á las instituciones representativas ni al gobierno ni á nadie, y exigirá que se modifique la ley orgánica del Senado fijando un plazo dentro del cual tanto los senadores electivos como los de real nombramiento deban presentar los documentos que acrediten su capacidad y de no hacerlo, se entienda que renuncian al cargo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. del Pilar.
SANTO DE MANANA.—S. Eduardo Rey

Anuncios oficiales.

D. Saturnino Barceló Monllor Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Alcoy.

Hago saber: que el Ayuntamiento de mi presidencia en sesion del día de ayer acordó que los planos presentados por D. Tomás Vitoria Jordá, para la obra de su casa números 32 y 34 de la calle de Santa Bárbara, y que van suscritos por el Sr. D. José Moltó, Arquitecto municipal, queden de manifiesto en la Secretaria por espacio de seis días, para que durante dicho plazo puedan examinarlos los Maestros de obras que lo deseen.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados y á virtud del acuerdo que se manifiesta.

Salurnino Barceló.

Seccion mercantil.

Alcoy 12 de Octubre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- PEL	DI- NERO		PA- PEL	DI- NERO
Alicante		1 1/4	Murcia		
Albacete	1 1/8		Orense		7/8
Almería	3/4		Oviedo		1 3/8
Barcelona	1 1/4		Palencia		7/8
Bilbao	1 1/8		Pamplona		7/8
Badajoz		7/8	Pontevedra		1
Burgos	1 1/8		Palma		1 1/8
Caliz	3/4		Salamanca		1 7/8
Castellón	3/4		S. Sebastian		1 3/8
Córdoba	3/4		Santander		7/8
Coruña	3/4		Santiago		1 1/8
Castellón	1 1/8		Sevilla		3/8
Granada	1		Tarragona		3/8
Jaén	7/8		Toledo		1 1/4
Jerez	7/8		Valencia		1 1/4
Lérida	3/4		Valladolid		1 1/4
Lugo	3/4		Vigo		1
Lleida	1 1/4		Vitoria		1
Madrid	3/4		Za agoza		1
Málaga					
Paris 8 dias vista 5,07					

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 11 de Octubre (5 tarde.)

En el Senado se pone á discusión la enmienda del Sr. Calleja, al mensaje, siendo defendido por su autor.

En el Congreso continua la discusión de actas.

Se ha constituido la Junta directiva de la fraccion democrático-dinástica.

BOLSA DE HOY.
Consolidado 3 por 100 27 10.

ALCOY 1881.
Imprenta de EL SERPIS.
5, Sta. Elena, 5.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocacion de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administración.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.	Peluquerías. D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11. Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afeita, corta y ríe el cabello.
Droguerías. D. Eduardo Fiol, Mercado, 2. <i>Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.</i> Sres. Hinent y Laporta, Mercado 22, (antigua de Carrio.)	Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases. D. Francisco Giner Marti s. Miguel 40, e... ayor Al... mace... 88 rs. Una la... 44 Para fuera... 69
Farmacías. D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1	Relojería. D. Vicente Garcia, s. Nicolás, 4.
Hospedería del Comercio. Sta. Elena, 18.	Singer
Lampistería. D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)	Sastrerías. D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.
Loza y cristal. Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)	Zapatería. D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27
La Valenciana. PRIMITIVA FUNERARIA. D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.	

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Importante á los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar á su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que á continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús á precios muy arreglados. Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se recibe semanalmente y de las fábricas más acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden á precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquias, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y seacillos y Tamsés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanas lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Alnagro, Blonda, Bruselas y Guippr, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filósés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una excesiva existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados á precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fall de diferentes colores, siendo su clase á 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán á 12 rs. vara.

D. FRANCISCO AGULLO DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos á precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte á los profesores más aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 á 12 de la mañana y de 12 á 2 de la tarde gratis para los pobres practicándose en toda clase de operaciones.

GARBANZOS BUENA CLASE.

á 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, á 80 rs. id. Se espandan en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores á la aguja, música, novelas, revistas de salones, teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son el mejor apogeo de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando á las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil á las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle S. Nicolás 4.—Alcoy.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente á las canas y á la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar á las canas y á la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las más recomendables.

Depósito: Drogueria del Moro, Mercado, 2.

Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferreteria de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiéndose dolas para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemia

y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro dializado del Dr. Quesada*, superior á todos los demás y al de Bravais que es el más pobre en medicamento, (según queda demostrado en un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás Frascos con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy, Farmacia de Monllor, dicha del *Cantó del Piñó*. Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Gran esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Pastillas Balsámicas Pectorales

DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

También se espandan en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andrés y de Merino.